

Solidaridad digital.- La ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad, Leire Pajín, ha destacado que "en la nueva agenda social del Gobierno hay que tener una mirada especial hacia las personas con discapacidad para ver cuáles son los problemas que presentan". Así lo asegura en el periódico 'cermi.es', órgano de expresión del Comité Español de Representantes de personas con Discapacidad, en una entrevista publicada en su número de los meses de noviembre y diciembre.

Pajín destaca que la discapacidad será uno de los grandes temas que abordará la nueva agenda social, "que pondrá encima de la mesa cuestiones como la contratación pública responsable y la culminación del espacio socio-sanitario, en el que se trabaja ya de cara a una nueva filosofía en la forma de entender el servicio al ciudadano".

Según la ministra, ya se ha empezado con una reflexión profunda sobre las políticas activas de empleo. "Prendemos ajustar mucho mejor los servicios públicos de empleo para las personas con discapacidad para que puedan tener una búsqueda de empleo más eficaz y puedan tener una formación ocupacional más adecuada a los nuevos tiempos y a la realidad del país en el que vivimos", aclara.

En este sentido, marca también, entre los objetivos de la agenda social, "una mayor coordinación entre las políticas activas y pasivas, las políticas de las comunidades autónomas, que tienen competencia en esta materia, y las del Gobierno de España".

Además, indica que hay una necesidad de aflorar la precariedad de la formación para poder obtener una economía productiva y generar empleo de calidad; así como que quiere que se aborden todos los temas de conciliación de vida laboral y familiar. Pero, sobre todo, subraya que se centrarán también en la contratación pública socialmente responsable, "algo muy apreciado por las organizaciones de la discapacidad y de todo el tercer sector".

En relación al Día Internacional de las Personas con Discapacidad (3 de diciembre), Pajín marca, como iniciativas que se van a plantear con respecto a este grupo social, un informe en el Consejo de Ministros para volver a impulsar algunas políticas "que teníamos encima de la mesa" y que hay que impulsar de cara a los próximos meses, así como determinados ajustes legislativos.

En cuanto a estas políticas a las que hace referencia, aclara, por una parte, que son aquéllas que tienen que ver con una mejor coordinación de las prestaciones de los servicios sociales y de los servicios públicos de empleo para la inserción socio-laboral de las personas con discapacidad, en relación a los ajustes normativos de la Convención de las Naciones Unidas; y, por otra, aquéllas que tienen que ver con la accesibilidad a los bienes y a los servicios públicos de los ciudadanos con discapacidad, la plena participación política en las próximas elecciones municipales y autonómicas, que, según continúa, “es un compromiso de este Gobierno”; y todo lo que tiene que ver con el acceso global e integral a la cultura.

SANIDAD

Leire Pajín resalta, desde el punto de vista económico con respecto al espacio sanitario español, que “este Gobierno ha liderado, junto con las comunidades autónomas, una serie de medidas de ahorro en el gasto sanitario y de eficiencia para tiempos de crisis”. “Se han hecho muchas cosas, pero todavía hay muchas cosas por hacer y agotar antes de hablar de que sean los ciudadanos los que financien el sistema nacional de salud”, manifiesta.

“Siempre he sido una defensora de desarrollar toda una concepción de servicio público y de trabajo compartido entre la política social y la sanitaria, y la sociedad civil y las instituciones públicas”, agrega.

Por ello, recuerda la decisión de crear un grupo de trabajo para reflexionar sobre el espacio socio-sanitario, del que ha surgido la creación de un libro blanco que “nos oriente y nos dé un mapa para saber por dónde caminar”. “Ayuda mucho el hecho de que la política social, la sanidad y la igualdad estén en el mismo ministerio, en la misma estructura, porque las decisiones compartidas pueden ser importantes”, concluye.

LEY DE DEPENDENCIA

La ministra, quien asegura sentir “un gran orgullo y una enorme responsabilidad por estar al frente de un ministerio con tres pilares fundamentales en el estado de bienestar”. Reflexiona, asimismo, sobre la Ley de la Autonomía Personal y Atención a la Dependencia, la cual, según

ella, es una ley "reciente", que necesita "mucha ambición política", "compromiso público y político", pero también, "tiempo".

En este sentido, Pajín reconoce que, en los tres años de andadura de la Ley, "es verdad que no hemos llegado a todas las personas que nos gustaría", pero, al mismo tiempo afirma que "también es verdad que hemos llegado a 650.000 personas". "No estamos hablando de una política sólo de prestación, sino de una política de derechos y ésta es la filosofía que siempre ha mantenido el partido socialista y el gobierno socialista", asegura.

Por otra parte, señala que es una Ley "que prevé mecanismos, precisamente para garantizar la equidad y lograr que una ciudadanía que viva en una comunidad autónoma tenga los mismos derechos que un ciudadano que vive en otra".

A través de esta publicación, el Cermi traslada a la sociedad las actividades, propuestas e inquietudes del sector de la discapacidad. Se trata de una publicación mensual de carácter gratuito, con una tirada superior a los 50.000 ejemplares. Después de cinco años, 'cermi.es' se ha convertido en la publicación de referencia del movimiento social de la discapacidad en España. Además de en papel, está disponible en la página web del Cermi, www.cermi.es .

[Enlace externo: "En la nueva agenda social hay que tener una mirada especial hacia la discapacidad"](#)